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Os moradores de Vicen-
te de Carvalho estão prestes 
a virar uma nova página na 
história da saúde local. Com 
a inauguração do Centro de 
Especialidades a população 
ganha um reforço essencial 
no atendimento médico. 

Esse é um daqueles mo-
mentos em que a gente vê 
um sonho antigo da comu-
nidade se tornar realidade, 
trazendo serviços médicos 
especializados bem mais 
perto de casa. A ideia de 
não precisar mais atravessar a 
cidade para chegar à Vila Júlia 
e conseguir atendimento no 
Ambulatório de Referência 
em Especialidades (ARE) é, 
sem dúvida, um grande alívio. 

Quem mora em Vicente 
de Carvalho sabe bem o 
quanto isso significa. É a 
saúde se aproximando, fa-

cilitando a vida de milhares 
de pessoas que, muitas 
vezes, enfrentavam longas 
viagens e esperas para cui-
dar da saúde. Isso, quando 
não tinham que atravessar 
para Santos ou ir a cidades 
vizinhas para receber o aten-
dimento que falta na cidade.

O novo centro promete 
mais de cinco mil atendimen-
tos mensais em especiali-
dades como pneumologia, 
cardiologia e dermatologia. 
E não para por aí: exames 
de ultrassom e eletrocar-
diogramas também estão na 
lista dos serviços oferecidos. 

É um pacote completo 
para garantir que os mo-
radores tenham acesso a 
cuidados de qualidade. 
Pelo menos foi isso que o 
atual governo prometeu e 
foi além. A meta é ambi-

ciosa: zerar a fila de espera 
por consultas de especiali-
dades em apenas 60 dias. 

Segundo o Governo, 
essa fila já foi de 60 mil pes-
soas, e agira está em 12 mil. É 
um avanço e tanto, mas ainda 
há vidas sendo perdidas e la-
mentadas pela demora nos 
diagnósticos devido a moro-
sidade para realizar exames. 

A redução no indicativo 
é um exemplo claro de que, 
com planejamento e esforço 
e muita vontade política, é 
possível fazer uma diferença 
real na vida das pessoas. 
Que o próximo governo 
consiga tornar perene a 
qualidade que foi prome-
tida com essa inauguração 
e que esse seja apenas o 
começo de muitas outras 
conquistas para a saúde da 
população em nossa cidade.

21 ou 19
Alguns portais de notícia 
equivocadamente noti-
ciaram que em Guarujá 
serão eleitos 21 verea-
dores, mas o número de 
cadeiras do legislativo 
para as eleições, no dia 
6 de outubro é 19. A 
definição ocorre antes 
das formações de chapa, 
e o número de vereado-
res por partido deve ser 
equivalente ao número 
de cadeiras mais 1, ou 
seja, 20 candidatos con-
correm as eleições por 
cada partido, em Guarujá.

Visita 
O vereador Toninho Sal-
gado (Solidariedade) vi-
sitou o presidente do 
Sindserv Guarujá, Zoel 
Garcia Siqueira. O motivo 
foi obter informações a 
respeito dos quase 300 
servidores não estáveis 
que migraram para o re-
gime Estatutário.

Não estáveis 
Acontece que quando 
a prefeitura, por meio 
da lei 135, de reforma 
administrativa, passou o 
funcionalismo do regime 
celetista para estatutário 
(2013), alguns servidores 
não haviam completado 
cinco anos de trabalho, 
no ano de1988, portanto, 
não eram estáveis. São es-
ses que agora estão entre 
os quase 300 servidores 
em questão. O Minis-
tério Público entendeu 
que deveriam ter pres-
tado concurso público.

Sindserv tem a solução
No dia 19 de junho, o 
prefeito de Guarujá, Válter 
Suman (PSDB), recebeu o 
presidente Zoel Siqueira, 
outros diretores e a asses-

soria jurídica do sindicato 
dos servidores (Sindserv) 
em seu gabinete. Na oca-
sião foi protocolado o 
parecer de dois advo-
gados a respeito de 300 
trabalhadores municipais 
que correm risco de per-
der direitos adquiridos.

Sugestões 
Zoel levou três sugestões 
de solução do problema, 
ao prefeito. Entretanto, até 
hoje o Sindserv Guarujá 
aguarda um posiciona-
mento da Administração 
Municipal, pois o que foi 
acordado com relação 
aos servidores não está-
veis, o sindicato cumpriu, 
ou seja, contratou a as-
sessoria jurídica espe-
cializada para este fim e 
entregou uma proposta 
para a administração. 

Aguardando
A Prefeitura não definiu 
qual ação vai adotar para 
resolver o problema dos 
servidores não estáveis, 
tampouco informou à 
entidade sindical sobre o 
andamento do processo. 
Enquanto isso, os servido-
res aguardam na incerteza 
de seu futuro.  

Plano de Saúde
O Sindserv está acom-
panhando o processo 
licitatório para a definição 
do contrato com o Plano 
de Saúde que passará 
a gerenciar os contra-
tos do benefício dos 
servidores. O Sindserv 
aguarda os pareceres das 
secretarias jurídica e de 
administração. Enquan-
to isso, os planos per-
manecem como estão.

Café da Manhã
A Unoeste promoveu 

nesta quinta-feira (4) um 
café da manhã para a 
imprensa local. O Jornal 
Estância compareceu e 
agradece o convite. Na 
ocasião a atenciosa Dé-
bora guiou-nos e aos 
outros convidados pelas 
dependências da Uni-
versidade, que incluiu 
demonstrações de equi-
pamentos dos principais 
laboratórios da instituição. 

Recepção
Recepcionados pelos 
jornalistas Barbara Ca-
margo (Guarujá) e Emer-
son Sanchez (Presidente 
Prudente), os convida-
dos receberam a Folha 
Unoeste, um informativo 
impresso em formato 
Tablóide Germânico, de 
muito agradável leitura. Foi 
tudo muito agradável.

Fortalecimento
Estreitar relações entre a 
imprensa profissional e 
entidades acadêmicas for-
talece ambos os setores, 
promovendo um intercâm-
bio vital de conhecimento 
e expertise. A colaboração 
permite uma cobertura jor-
nalística mais informada e 
contextualizada, enquanto 
as instituições acadêmicas 
ganham visibilidade e con-
tribuem com pesquisas 
e análises especializadas. 

Qualidade
Daí a importância de se 
apoiar a imprensa pro-
fissional. Essa parceria 
não só enriquece o con-
teúdo jornalístico, mas 
também promove um 
diálogo construtivo entre 
academia e sociedade, 
essencial para uma infor-
mação de qualidade e 
um debate público ro-
busto. Parabéns, Unoeste!

MicrosA saúde em Vicente de 
Carvalho merece mais

Sérgio Motti Trombelli é professor universitário e palestrante cristão.

Caos
Talvez o leitor amigo possa 

achar que a palavra que dá título 
a esta matéria seja pesada de-
mais. Não é, posso lhe garantir. 

A única coisa que pode, de 
fato, descrever o serviço da 
balsa da travessia Santo/Gua-
rujá ou Guarujá/Santos, é caos. 

A história das dificuldades, 
que nos assolam deste ir e vir na 
cidade vizinha, vem de longa data. 
Todos que têm a minha idade, isto 
é, na casa dos 70 anos, são 
testemunhas vivas deste drama. 

Antes, bem antes, havia um 
só atracadouro de cada lado, as 
barcas eram pequenas, as filas 
se alinhavam no meio fio da 
avenida da praia em Santos e na 
Adhemar de Barros em Guarujá. 

Aqui ia da travessia, às 
vezes, até onde fica o atual 
viaduto; em Santos ia, às ve-
zes, da barca até o Aquário. 

Depois de muita luta, as bar-
cas foram ficando maiores, e 
com o tempo foram construídos 
três atracadouros: facilitaria 
as idas e vindas sem mano-
bras. E assim melhorou, não 
o ideal, mas razoavelmente.

Até que veio a terceirização 
dos serviços. Hoje, como disse, o 
caos está instalado. Quase sem-

pre, temos demoras superiores 
a uma hora daqui para Santos 
e de lá, o mínimo é hora e meia. 

Contudo, há casos reiterados 
como nesta última quarta-fei-
ra: uma hora e meia para ir 
e duas e meia para voltar de 
Santos. Não dá para suportar! 

Que atraso, que loucura, que 
falta de administração, de res-
peito pelo usuário. E não é fácil 
para saber por quê. As idas 
e vindas são compulsórias a 
quem trabalha na cidade vizinha 
e tem que passar pela balsa, veja 
bem, tem que passar. Com isso, 
todos somos reféns da bilheteria. 

Raciocinando. Se temos que 
ir compulsoriamente, a receita 
é sempre a mesma, mas para 
se eliminar o tempo de espera, 
teriam que haver mais barcas, e 
mais barcas gastam mais com-
bustível, precisa-se de mais 
funcionários, mais manuten-
ção. A estratégia, então, qual é? 

Simples, manter-se a receita 
compulsória e diminuir custos, 
fazendo economia no atendi-
mento. Não importa que é lento, 
a receita virá inexoravelmente. 
Quando o serviço era da DER-
SA, ficava mais fácil consertar. 

Os políticos podiam, reclamar, 

falar na Câmara Municipal, ou 
denunciar na Assembleia Le-
gislativa e afetava o governador, 
e este acabava melhorando o 
atendimento, afinal, tudo é uma 
questão política, de votos, e agra-
dar o contribuinte é fundamental. 

Agora, agradar o consumidor, 
quando não há concorrência é 
fácil, não se perde a “freguesia”. 

Assim agora, a quem recla-
mar, aos donos da empresa que 
administra o serviço? Adiantaria? 
Duvido, pois resolver a questão 
implica, como eu disse, de mais 
gastos e quem venceu a licita-
ção, teria um custo mais alto.

Quanto a nós, os mais pre-
judicados e desamparados, que 
Deus nos salve deste caos. E 
olha, ele é competente para 
isso, afinal se antes era o caos 
e ele conseguiu construir o 
universo, basta estalar o dedo 
e as barcas aparecerão. Quer 
Ele inclua na sua agenda mais 
este problema em meio a tantos 
outros que este mundo possui. 
É rezar e esperar, esperar, esperar. 

*Em tempo: cadê a ponte, cadê 
o túnel? Opa, desculpe, isto só é 
possível em países onde os ad-
ministradores públicos são mais 
humanos e inteligentes. 
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De Guarujá

Um antigo pleito da 
população de Vicente 
de Carvalho se tornou 
realidade no último dia 
28, com a inauguração 
do Centro de Especialida-
des no Distrito, que está 
situado na Rua Guilherme 
Guinle, 42, no Pae Cará. O 
equipamento foi entregue 
dentro das comemora-
ções dos 90 anos de 
emancipação político-
administrativa de Guarujá, 
celebrados no último 
domingo, 30 de junho.

O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, destacou 
que agora os moradores 
de Vicente de Carvalho 
terão os serviços mais 
perto de casa. “Estamos 
ampliando o acesso da 
população à saúde, que 
não vão mais precisar se 
deslocar até a Vila Júlia, 
para atendimento no Am-
bulatório de Referência 
em Especialidades (ARE)”.

O Centro, que já co-
meça a atender a popu-
lação na próxima segun-
da-feira (8), irá funcionar 

O Aeroporto Civil Me-
tropolitano de Guarujá, 
localizado na Base Aérea 
em Vicente de Carvalho, 
está em fase inicial de 
obras. Estão sendo insta-
ladas cercas operacionais 
ao redor da pista, além 

de escavações, coloca-
ção de estacas brocas 
e instalação de mou-
rões. A pista de Taxiway 
C também está sendo 
fresada e a limpeza do 
terreno foi concluída. 
Com investimento de R$ 

Marina Cavalcante
Da Redação

A pré-campanha elei-
toral em Guarujá está na 
reta final, mas já foram 
realizadas três pesquisas 
de intenção de votos 
legalmente registradas. 
A última delas foi divul-
gada semana passada, 
considerando os nomes 
dos pré-candidatos em 
destaque, uma vez que 
a definição das chapas 
completas que concor-
rerão nas eleições munici-
pais ocorrerá em agosto.

A pesquisa de opi-
nião pública para inten-
ção de votos para pre-
feito e vereadores, da 
Badra Comunicação, foi 
realizada no período de 
25 a 28 de junho, de for-
ma presencial e em diver-
sos pontos da cidade. 

Registrada no TRE/SP- 
sob nº 08656/2024, a 
pesquisa que foi divul-
gada no dia 29, sábado 
passado, aponta o pré-
candidato Farid Madi 
(Podemos) na liderança 
das intenções de votos, 
para prefeito em Guarujá, 
com 42,3%, na pesqui-
sa estimulada, quando 
há a indicação de no-
mes aos entrevistados.

A pesquisa também 
destaca Raphael Vitiello 
(PSD) em segundo lugar 
com 17,5%, seguido 
de Marcelo Pepe (PSB) 
com 9%, Thais Margarido 
(União Brasil) com 3,4%, 
Toninho Salgado (Soli-
dariedade) com 3,3% e 
Claudio Fernando (Novo) 
com 3,1%, na preferên-
cia dos eleitores de Gua-
rujá e Vicente e Carvalho. 

Os pré-candidatos 
Naldo Perequê (Avan-
te), Edilson Dias (PT), 
Marcelo Mariano (Rede), 
Coronel Rogério (PRTB), 
Nicolaci (PL) e Adilson 
de Jesus (PSDB) apa-
recem na sequência, 
em ordem decrescente 
de intenção de votos.

Neste cenário, dos 
1.064 eleitores pesquisa-
dos, 5,8% não souberam 
dizer em quem votariam, 
e 2,8% declararam seu 
voto nulo, em branco 
ou se recusam a votar. 

Já no cenário espon-
tâneo, quando o entre-

vistador deixa livre a res-
posta, o ex-prefeito Farid 
Madi é citado por 16% 
dos entrevistados. O 
vereador Raphael Vitiello 
segue em segundo lugar, 
com 4,1% da lembrança 
dos entrevistados. Na 
sequência, Marcelo Pepe 
da City (1,2%) e Toninho 
Salgado com 1,1% e 
Thais Margarido com 1%. 

Os demais citados 
não alcançaram 1 ponto 
percentual na pesqui-
sa espontânea. Aqui, 
67,7% dos entrevista-
dos não souberam dizer 
em quem votariam e 
4,8% declararam que 
não votarão em ninguém.

VEREADORES
A novidade deste le-

vantamento, em relação 
aos anteriores, é que a 
pesquisa também ava-
liou a intenção de votos 
para vereador e apontou 
que mais da metade do 
eleitorado do município 
ainda não tem ideia de 
quem votaria para ocu-
par uma das 19 cadeiras 
do legislativo guarujaen-
se. Os indecisos somam 
55,5%, registrou o levan-
tamento da Badra.

REELEIÇÃO
Dos nomes citados 

com intenção de votos 
para vereador, três em-
patam na intenção de 
votos, Sérgio Santa Cruz 
(PSB), Joel Agostinho 
(Podemos) e Santiago 
Ângelo (PP), com 1,6%. 
Joel Agostinho foi verea-
dor na legislatura anterior 
e os outros dois dispu-
tam a reeleição. Sobre 
os mais lembrados são 
citados ainda Luciano 
Toddy, Waguinho, Már-
cio do Pet Shop, Mario 
Lucio e Aparecido Davi.

O levantamento tem 
margem de erro de 2,5 
pontos percentuais para 
mais ou para menos, com 
intervalo de confiança 
de 95%, diz a Badra.

Entrevistadores per-
correram 16 pontos de 
fluxo de pessoas em 
Guarujá, observando 
a abrangência da 212ª 
Zona Eleitoral e 21 pon-
tos em Vicente de Car-
valho, compreendendo 
a 310ª Zona Eleitoral.

Pesquisas pré-eleitorais 
buscam retratar cenário 

político em Guarujá

Distrito de Vicente de Carvalho
ganha Centro de Especialidades

de segunda a sexta-fei-
ra, das 8 às 21 horas. 
São esperados mais de 
cinco mil atendimentos 
nas especialidades de: 
pneumologia, cardiolo-
gia, dermatologia, além 
de exames de ultrassom, 
eletrocardiograma, entre 
outros procedimentos. 

Os pacientes atendi-
dos serão encaminhados 
pela rede de atenção 
primária, através das uni-
dades básicas (UBS) e de 
saúde da família (Usafas), 
com acesso via Complexo 
Regulador Ambulatorial.

O equipamento do 
Distrito é composto por 

Aeroporto inicia melhorias na pista

Equipamento entra em funcionamento 
na próxima segunda-feira (08), na

Rua Guilherme Guinle, 42, no Pae Cará

cinco consultórios, sala 
para exames, além de 
área administrativa e de 
faturamento. A equipe 
dispõe de aproximada-
mente 30 profissionais, 
entre médicos, equipe 
multiprofissional, admi-
nistrativo, enfermagem e 
equipe multiprofissional.

O secretário de Saú-
de de Guarujá, Márcio 
Chaves Pires, ressaltou 
que a iniciativa integra 
o planejamento de for-
talecimento do Sistema 
Único de Saúde (SUS), 
para extinguir o tempo 
de espera dos usuá-
rios na rede municipal.

“A nossa previsão é 
que, com o funciona-
mento do Centro de Es-
pecialidades em Vicente 
de Carvalho, dentro de 
60 dias devemos atingir 
a meta de zerar a fila de 
espera por consultas de 
especialidades no Muni-
cípio”. O titular da pasta 
acrescenta que há um 
ano, a fila chegava a 60 
mil pessoas e que hoje 
caiu significativamente 
para 12 mil no momento.

Diego Marchi

19 milhões do Governo 
Federal, a primeira etapa 
inclui a reforma da pista 
de pouso e decolagem 
e melhorias nas pistas de 
táxi, sistema de drenagem 
e barreiras de proteção.

O terminal de passa-

geiros, atualmente em fase 
de licitação, terá 300 m², 
acesso e estacionamento. 
Com custo de R$ 3,5 mi-
lhões e execução prevista 
em cinco meses, permitirá 
operações de aeronaves 
para até 72 passageiros.

Obras têm investimentos de R$ 19 milhões
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Texto: Aluno – Salem Suhail El Khatib
(7º Termo – Medicina UNOESTE)

Orientador: Marco A. B. dos Reis
(Médico Preceptor da Cadeira de Infectologia)

Hanseníase (Lepra)
“Doença negligenciada”

Por Salem Suhail
El Khatib (7º Termo

Medicina UNOESTE)

A hanseníase, antigamente 
chamada como lepra, termo 
que foi proibido em usos 
formais de acordo com a lei 
9.010/1995, é uma doen-
ça transmissível provocada 
pela Mycobacterium Leprae.

É transmitida através do 
contato íntimo e prolongado 
com pessoas infectadas, não 
existindo risco de conta-
minação de outra forma. 
Apresenta-se de duas formas 
da doença: paucibacilar (com 
poucos bacilos), os quais não 
contém tanta preocupação 
devido à baixa carga da bac-
téria, e para sua transmissão, 
é necessária uma exposição 
prolongada; e multibacilar 
(com muitos bacilos), no 
qual deve ser diagnostica-
do e iniciado o tratamen-
to, o mais breve possível.

O bacilo do Mycobac-
terium Leprae, o período 
entre a contaminação até o 
aparecimento dos sintomas, 
leva em média, 2-7 anos.

O Brasil ocupa o 2º lugar 
em novos casos no mundo, 
ficando atrás apenas da Índia 
(OMS). Em 2023, de janeiro a 
maio, foram registrados 5.594 
novos casos, já em 2024 no 
mesmo período, 6.855 novos 
casos, aumento aproximado 
de 22,5% em relação à 2023, 
o que demonstra tamanha a 
importância da doença para a 
saúde pública do nosso País. 

No Município de Guarujá, 
de acordo com o Centro de 
Vigilância Epidemiológica do 
Estado de São Paulo (CVE-
SP), comparando-se os anos 
de 2022 com os de 2023, 
houve aumento de 1 caso, 
sendo 8 para 9, representan-
do uma melhora significati-
va, mas ainda necessitando 
aprimorar a busca ativa e 
conscientização da população 
com relação a doença, para 
comemorarmos os dados.

O Diagnóstico da doença 
é feito a partir dos exames re-
alizados por um profissional 
de Saúde, a partir das lesões 
características, podendo ter 
até algum comprometimen-
to neurológico, como per-

da de força muscular e/ou 
sensibilidade, mesmo sem 
a lesão aparente na pele. 

Todos com suspei ta 
devem ser encaminhados 
para um Serviço de Saúde 
de Referencia afim de uma 
investigação criteriosa e 
notificação da doença, coleta 
do material da lesão para 
baciloscopia (visualização 
da micobactéria no micros-
cópio) assim como Teste 
de Mitsuda (que tem um 
valor prognóstico e auxilia 
na Classificação da Doença).

Já existe o Teste Rápido 
para Hanseníase (Sangue), 
que irá facilitar e muito a bus-
ca de novos casos entre os 
comunicantes (pessoas que 
vivem com quem foi diag-
nosticado), auxiliando para 
início do tratamento precoce, 
evitando assim, sequelas 
causadas pela doença ao lon-
go do tempo e interrompendo 
a cadeia de transmissão.

A transmissão é, na sua 
grande maioria, familiar e 
todos os membros devem 
ser levados para avalia-
ção na Unidade de Saúde. 

Importante salientar, é 
uma doença curável e não 
devemos ter discriminação 
ou preconceito com aque-
les que estão ou tiveram a 
doença, podendo prejudicar 
para fazerem o tratamento, 
sem que ocorra abandono. 

Todas as medicações são 
distribuídas gratuitamente 
pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS). Quando o paciente 
inicia o tratamento a doença 
não é mais transmissível 
e a duração do tratamento 
pode variar de 6 a 12 meses, 
sendo sempre necessário o 
acompanhamento mensal na 
Unidade Básica de Saúde. 

A UNOESTE com seus alu-
nos dos vários cursos de saú-
de, participando ativamente 
da Rede Municipal de Saúde 
do município, poderá apoiar 
a Estratégia Nacional para 
Enfrentamento da Hansení-
ase, que tem como objetivo 
acabar com a Doença no país 
entre os anos 2023 – 2030, 
com a intensificação de ações 
de enfrentamento nas regiões 
mais afetadas, sendo esta 
uma das razões, deste Artigo.

Moradores do municí-
pio de Guarujá receberão 
os serviços do “Cidadania 
Itinerante”, projeto da 
Secretaria da Justiça e 
Cidadania (SJC), neste 
domingo, dia 07 de ju-
lho. Serão distribuídas 
100 senhas, em ordem 
de chegada, com tér-
mino uma hora antes do 
horário previsto para o 
final dos atendimentos. 

 
SERVIÇO

Datas e horários:
Domingo (07/07),
das 15h às 21h 

Local: Av. Marechal
Deodoro da Fonseca, 
s/n, Centro - Guarujá 

Localização:
https://maps.app.goo.
gl/ Y2PZWSxq1U7V7kFw8

Com o intuito de pro-
mover a conscientiza-
ção ambiental de forma 
prática e educativa, o 
Projeto Ondas realiza no 
dia 6 de julho, sábado, 
no período da manhã, 
o “Mutirão de Limpeza 

de Praia”, na Enseada, 
em Guarujá, em frente 
ao Delphin Hotel - na 
altura do número 1295 
da Av. Miguel Estefano.

A ação educativa em 
favor da preservação ao 
Meio Ambiente contará 

com a participação ativa 
dos alunos da ONG, que 
farão o recolhimento dos 
resíduos recicláveis des-
cartados na areia da praia.

Os participantes re-
ceberão sacos plásticos 
para coleta do lixo, luvas 

reutilizáveis e recipientes 
para triagem dos resí-
duos. O mutirão é uma 
realização do Ondas 
por meio do Projeto 
Surfando Valores II,  in-
centivado pela LIE (Lei 
de Incentivo ao Esporte).

A Secretaria da Segu-
rança Pública (SSP) está 
monitorando 35 conde-
nados na Baixada Santista 
com tornozeleiras eletrô-
nicas. O projeto, fruto de 
um acordo com o Poder 
Judiciário, Ministério Pú-
blico (MP) e Secretaria da 
Administração Penitenciá-
ria (SAP), visa acompanhar 
réus em regime aberto ou 
com liberdade condi-
cional. Desde o início 

do monitoramento em 
Santos, sentenciados que 
violaram as medidas legais 
foram detidos e recondu-
zidos ao sistema prisional.

O acordo interinstitu-
cional permitiu a seleção 
de 250 criminosos de alta 
periculosidade ou inte-
grantes de organizações 
criminosas, com base em 
uma análise conjunta de 
inteligência. Até o mo-
mento, o MP solicitou 150 

pedidos de monitora-
mento ao Poder Judiciário.

“Essa ferramenta fisca-
liza aqueles que violam 
as regras impostas pela 
Justiça”, disse o secretá-
rio da Segurança Pública, 
Guilherme Derrite. Cada 
caso é avaliado individual-
mente, e os condenados 
devem comparecer ao 
Fórum de Santos para re-
ceberem o equipamento.

Recentemente, um 

condenado por tráfico 
de drogas e uma senten-
ciada por roubo a uma 
joalheria foram presos 
por violar as regras da 
Justiça. Ambos estavam 
em liberdade e foram 
flagrados saindo de casa 
no período noturno e fre-
quentando locais inade-
quados. O condenado 
por tráfico permanece 
preso, enquanto a mulher 
aguarda a decisão do juiz.

Munícipes receberão serviços
para emissão de documentação

Serviços disponíveis
� Agendamento de 1.ª e 2.ª via de RG (com taxas);
� Agendamento de 2.ª via de CNH (com taxas);
� Agendamento na Receita Federal;
� Atestado de antecedentes criminais;
� Baixar Carteira de Trabalho Digital no celular;
� Consulta Serasa;
� Criação de conta GOV;
� Elaboração de currículo;
� Emissão 2.ª via de CPF e título de eleitor;
� Emissão de 2.ª via de contas (com taxas);
� Encaminhamento para coordenações, programas 
e ouvidoria da SJC;
� Entrada no seguro-desemprego;
� Orientações com Procon e Defensoria Pública;
� Orientações migratórias com a Organização 
Internacional para as Migrações (OIM);
� Recebimento de denúncias de discriminação 
étnico-racial, em razão de orientação sexual e/ou 
identidade de gênero e de intolerância religiosa;
� Registro de boletim de ocorrência;
� Solicitação de 2.ª via das certidões de nascimen-
to, casamento e óbito (com taxas, com isenção 
para pessoas reconhecidas como pobres mediante 
assinatura de declaração de hipossuficiência).

Ação é gratuita e acontece
neste domingo, das 15 às 21hs

Condenados são monitorados com 
tornozeleira na Baixada Santista

Criminosos de alta periculosidade
que cumprem pena em regime aberto 

estão recebendo o equipamento

Mutirão de Limpeza na Praia da Enseada



As tarifas dos pedá-
gios das rodovias do 
estado de São Paulo 
sofreram aumento de 
até 4,4% na segunda-
feira (1°). Na Anchie-
ta/Imigrantes, que tem 
o pedágio mais caro, a 
tarifa está em R$ 36,80. 
Já a rodovia Cônego 
Domenico Rangon i 
tem a tarifa a R$ 17,20. 

O aumento foi apli-
cado em todas as ro-
doviais operadas por 
16 concessionárias: CCR 
AutoBAn, Via Colinas, 
Ecovias, Arteris Intervias, 
Renovias, CCR SPVias, 
Tebe, CCR ViaOeste, 
CART, Ecopistas, CCR 

RodoAnel, Rodovias do 
Tietê, Rota das Bandei-
ras, SPMar, ViaRondon, 
Entrevias e Tamoios.

Segundo a Agên-
cia de Transporte do 
Estado de São Pau-
lo (Artesp), o reajuste 
ocorre por causa da 
recomposição inflacio-
nária nos últimos 12 
meses (de junho de 
2023 a maio deste ano).

Os preços estão ba-
seados no Índice Geral 
de Preços de Merca-
do (IGPM) e no Índi-
ce Nacional de Preços 
ao Consumidor Am-
plo (IPCA), de acordo 
com cada contrato.

Você viu o novo 
aumento das tarifas 

dos pedágios? 
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Da Redação

Mais de 20 mil pes-
soas par ticiparam dos 
shows comemorativos 
dos 90 anos de Eman-
cipação Político-Admi-
nistrativa de Guarujá. A 
celebração contou com 
apresentações gratuitas 
de renomados ar tistas 
como Ferrugem e Diogo 
Nogueira, além de uma 
apresentação especial de 
Alexandre Pires no Baile 
Oficial da Cidade.

Fer rugem animou a 
multidão na Praça Horácio 
Lafer, na Praia da Enseada, 
no último domingo (30). 
Com um público de 15 
mil pessoas, segundo 
estimativas da prefeitura, 
o sambista fez um show 
memorável ao som de 
seus maiores sucessos. 

“São 90 anos dessa 
cidade maravilhosa que 
sempre me recebe muito 
bem. Estar aqui nessa vira-
da de página é muito im-
portante para festejarmos 
juntos,” declarou o cantor.

Na sexta-feira (28), 
Diogo Nogueira encantou 
7 mil fãs na Praça 14 Bis, 

A 17ª Turma do Cur-
so de Formação das 
Promotoras Legais Po-
pulares está com ins-
crições abertas até o 
dia 26 de julho. Este 
curso é destinado a 
mulheres interessadas 
em fortalecer seus co-
nhecimentos sobre di-
reitos e cidadania, além 
de atuar como agentes 
de transformação social 
em suas comunidades.

O curso, que terá 
início no dia 7 de agos-
to, oferece uma opor-
tunidade única para 

mulheres que desejam 
promover justiça e igual-
dade. As Promotoras 
Legais Populares são 
capacitadas para infor-
mar e orientar outras 
mulheres sobre seus 
direitos, contribuindo 
para o for talecimen-
to da rede de apoio 
às mulheres em situa-
ção de vulnerabilidade.

As interessadas po-
dem se inscrever e ob-
ter mais informações por 
meio do formulário de 
inscrição: https://forms.
gle/Y25JvgGPXiBstsPd8

Inscrições abertas para Curso de
Promotoras Legais Populares

Curso oferece oportunidade para 
promover justiça social e igualdade

Shows comemorativos atraem 
mais de 20 mil pessoas em Guarujá

em Vicente de Carvalho. 
O artista relembrou suces-
sos do samba e home-
nageou Arlindo Cruz, tra-
zendo muita emoção ao 
público presente. “Samba 
raiz atrai minha esposa 
e eu. Gostamos desde 
sempre. Estamos maravi-
lhados,” disse o munícipe 
Sergio Albuquerque.

O ponto alto das co-
memorações foi o Baile 
Oficial da Cidade, realiza-
do no Casa Grande Hotel, 
no sábado (29). Alexan-
dre Pires foi a atração prin-

cipal, destacando a im-
portância do evento para 
o Fundo Social de Solida-
riedade de Guarujá (FSS). 

“Por uma causa nobre, 
pelo Fundo Social de 
Solidariedade de Gua-
rujá,” ressaltou o cantor. 
Quase mil pessoas par-
ticiparam do baile, com 
a arrecadação destina-
da aos projetos do FSS.

A presidente do FSS, 
Edna Suman, agradeceu 
o comprometimento dos 
munícipes: “Foi um baile 
em que trabalhamos pen-

sando em cada detalhe, 
para todos se divertirem 
ao máximo, e por uma 
causa nobre, que deixa 
tudo ainda mais especial.”

A Prefeitura de Gua-
rujá organizou as come-
morações, que incluí-
ram diversas entregas de 
equipamentos municipais 
nas áreas de saúde, es-
porte, lazer e habitação, 
além de outras realiza-
ções. Os shows foram 
gratuitos, com a opção 
de doação de alimentos 
não perecíveis ao FSS.

Artistas encerraram a programação de 90 anos do Município; 
Alexandre Pires se apresentou no Baile Oficial da Cidade
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1995
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 39,99 POR PESSOA

Da Redação

O futebol brasileiro 
tem, desde terça-feira (2), 
uma data oficial para ce-
lebrar aquele que é con-
siderado o maior jogador 
de futebol de todos os 
tempos, Edson Arantes 
do Nascimento, Pelé. 

A Lei nº 14.909, de 
1º de julho de 2024 que 
institui o Dia do Rei Pelé, 
determina o 19 de no-
vembro como a data que 
marca a homenagem ao 
mais famoso camisa 10 
da história do futebol 
mundial, falecido em de-
zembro de 2022. Nesse 
dia, em 1969, Pelé mar-
cou o seu milésimo gol, 
na partida entre o Santos 
e o Vasco da Gama no 
Estádio Jornalista Má-
rio Filho, o Maracanã.

EXPECTATIVA
PELO MILÉSIMO
Naquele 19 de no-

vembro de 1969, a ex-
pectativa pelos mil gols 
de Pelé era enorme. 
Torcedores de clubes 
de futebol do Brasil e 
também internacionais 
tinham suas atenções vol-
tadas para o Maracanã. 

Toda a imprensa brasi-
leira e jornalistas estrangei-
ros já haviam reservado 
os espaços no estádio 
para acompanhar de 
perto o feito inédito de 
um jogador de futebol 
atingir a marca dos mil 
gols. E esse jogador era 
Pelé, o Atleta do Século.

Renovado, o Museu 
do Futebol, instalado no 
Estádio Municipal Paulo 
Machado de Carvalho 
– o Pacaembu, reabre 
ao público no dia 12 
de julho. Mais moderno 
e interativo, o espaço 
permanecerá em fun-
cionamento de terça a 
domingo, das 9h às 18h, 
com entrada permitida 
até as 17h. A fim de 
celebrar este momento, 
a entrada será gratuita 
para todos os públicos 
nos dias 12, 13 e 14. A 
retirada pode ser feita na 
bilheteria da instituição.

O museu reabre após 
passar por mudanças 
significativas em todo o 
espaço. O propósito foi 
torná-lo ainda mais emo-
cionante, moderno e 
lúdico para acompanhar 

as transformações no 
futebol e na sociedade, 
ocorridas desde a sua 
inauguração, há 16 anos.

Algumas salas foram 
ampliadas, outras cria-
das ou substituídas. No-
vas instalações também 
passaram a ocupar os 
6 mil metros quadrados 
do museu. O projeto 
contemplou recursos 
de acessibilidade, com 
ampliação dos pisos, 
mapas e maquetes tá-
teis e inserção de mais 
conteúdos em Libras.

A par tir da refor-
mu lação,  o  museu 
abriu espaço para o 
futebol feminino e para 
tratar de temas con-
temporâneos, como 
diversidade, inclusão e 
questões raciais den-
tro e fora de campo.

Lei institui 19 de novembro como Dia do Rei Pelé

A marca dos 999 gols 
foi atingida dias antes, 
no jogo amistoso contra 
o Botafogo da Paraíba, 
quando o Santos venceu 
por 3 a 0, no Estádio José 
Américo de Almeida, em 
João Pessoa. Mas a ex-
pectativa da torcida pelo 
segundo gol de Pelé no 
jogo, e milésimo na car-
reira, acontecer em solo 
paraibano foi frustrada 
quando ele assumiu a fun-
ção de goleiro após a le-
são do titular da posição.

No dia 16 de no-
vembro, um domingo, a 
equipe santista voltava 
a jogar fora de São Pau-
lo. Desta vez, em Sal-
vador, contra o Bahia, 
pelo Torneio Rober to 
Gomes Pedrosa. O jogo 
terminou empatado em 
1 a 1, e Pelé não marcou.

Três dias depois, noite 
de quarta-feira, no Rio 
de Janeiro, mais de 65 
mil pessoas estavam no 

Maracanã. Para o mo-
mento histórico, todo 
um esquema foi mon-
tado pelas emissoras 
de televisão, visando a 
cobertura do milésimo 
gol do Rei do Futebol. 
Um plano de segurança, 
inclusive, foi colocado 
em ação a fim de evitar 
a invasão do gramado.

ENFIM, O GOL
HISTÓRICO

O Santos entrou em 
campo com o seu uni-
forme tradicional, todo 
de branco. O time tinha 
como treinador Antoni-
nho, que escalou a equi-
pe com jogadores como 
Carlos Alberto Torres, Djal-
ma Dias, Clodoaldo, Lima, 
Edu e o camisa 10, Pelé. 

O Vasco, do técni-
co Célio de Souza, tinha 
no gol o argentino An-
drada, a zaga formada 
por Fidélis, Moacir, Renê 
e Eberval; o meio de 

campo formado por Fer-
nando, Buglê, Benetti; e 
o ataque com Acelino, 
Adilson e Danilo Menezes. 
O árbitro da partida foi 
Manoel Amaro de Lima.

O Santos começou o 
jogo dominando o time 
de São Januário, mas foi o 
Vasco que abriu o placar 
do Maracanã, com Benetti, 
aos 16 minutos do pri-
meiro tempo. O primeiro 
tempo terminou com 1 a 
0 para a equipe carioca. 

Na segunda etapa, o 
Santos conseguiu o em-
pate logo aos 10 minutos, 
com um gol contra de 
Renê. Após o gol, o time 
santista continuou pres-
sionando o Vasco.

O pênalti aconteceu 
aos 33 minutos, quando 
Pelé foi derrubado na área, 
após receber um passe 
de Clodoaldo. Manoel 
Amaro não teve dúvida e 
apontou para a marca de 
cobrança da penalidade. 

Na hora da cobrança, 
apenas Pelé, a bola e o 
goleiro Andrada estavam 
na área, os jogadores do 
Santos ficaram reunidos 
no meio de campo. Nin-
guém parecia admitir a 
possibilidade de desper-
dício daquela penalidade.

O camisa 10 precisou 
de três passos, deu a 
paradinha e com o pé 
direito colocou a bola 
com um chute rasteiro no 
canto esquerdo do go-
leiro. Andrada ainda con-
seguiu tocar na bola, mas 
não evitou o gol mil de 
Pelé, exatamente aos 34 
minutos e 12 segundos.

Diferentemente, das 
comemorações anterio-
res, o Rei do Futebol não 
deu o soco no ar. Foi até 
o fundo do gol e pegou 
a bola. Neste momento, 

O milésimo gol de Pelé foi em um Maracanã lotado

Nessa data, o maior
camisa 10 da história do 

futebol de todos os tempos 
marcou seu milésimo gol
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Museu do Futebol reabre 
com entrada gratuita

os jornalistas que estavam 
atrás do gol invadiram o 
gramado e levantaram 
Pelé, colocando-o nos 
ombros. O nome do cra-
que santista era ouvido 
em todo o Maracanã, no 
grito dos torcedores.

Naquele instante, ves-
tiram uma camisa com o 
número 1000, com a qual 
Pelé deu a volta olímpica 
no Maracanã. Seguido 
pela imprensa e em um 
dos maiores momentos 
de sua carreira, o maior 
camisa 10 de todos os 
tempos não aproveitou 
os microfones para exaltar 
seus feitos ou agradecer a 
quem o ajudou na carreira, 
como seria esperado. Em 
vez disso, pediu às autori-
dades para não esquece-
rem das crianças, das pes-
soas pobres e dos idosos.

“Pelo amor de Deus, 
olha o Natal das crianças, 
olha Natal das pessoas 
pobres, dos velhinhos 
cegos. Tem tantas institui-
ções de caridade por aí. 
Pelo amor de Deus, vamos 
pensar nessas pessoas. 
Não vamos pensar só 
em festa. Ouça o que eu 
estou falando. É um apelo, 
pelo amor de Deus. Muito 
obrigado”, disse o Rei, 
encerrando um dos mais 
gloriosos capítulos do 
Maracanã, dele próprio 
e do futebol brasileiro. 

Fonte: Agência Brasil
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www.instagram.com/infectos.vacinas

Transformando o
mundo ao nosso redor
A Inteligência Artificial 

(IA) está se tornando 
cada vez mais presente em 
nosso dia a dia, impactan-
do diversos setores e revo-

lucionando a forma como 
vivemos, trabalhamos e 
nos relacionamos com o 
mundo. Desde assistentes 
virtuais que respondem às 

nossas perguntas até carros 
autônomos que navegam 
pelas ruas, a IA está abrin-
do um leque de possibili-
dades antes inimagináveis.

Em termos simples, a 
IA se refere à capacidade 
de máquinas simularem 
a inteligência humana. 
Isso inclui a capacidade 
de aprender, raciocinar, 
tomar decisões e resol-
ver problemas de forma 
autônoma. Através de 
algoritmos complexos 
e aprendizado de má-
quina, a IA é capaz de 
analisar grandes volumes 
de dados, identif icar 

padrões e fazer previ-
sões com alta precisão.

A IA já está sendo utili-
zada em diversos setores, 
com impactos significati-
vos em áreas. Na área da 
Saúde, a IA pode auxiliar 
no diagnóstico de do-
enças, desenvolvimento 
de novos medicamentos, 
personalização de trata-
mentos e até mesmo na 
realização de cirurgias 
robóticas. Na área das 

Apesar dos diversos 
benefícios, a Inteligência 
Artificial também apre-
senta alguns desafios. O 
processo de implanta-
ção pode, por exemplo, 
levar à perda de empre-
gos em alguns setores, 
exigindo requalificação 
profissional e adaptação 

ao mercado de trabalho.
Outro grande desafio 

vai de encontro à segu-
rança e privacidade. A 
IA precisa ser utilizada 
de forma segura e res-
ponsável, para prote-
ger a privacidade dos 
dados e evitar o uso 
malicioso da tecnologia.

A Inteligência Artificial 
(IA) está revolucionando o 
monitoramento de câme-
ras nas cidades, abrindo 
um leque de possibilida-
des para tornar as áreas ur-
banas mais inteligentes, se-
guras e eficientes. Através 
de algoritmos avançados e 
aprendizado de máquina, 
as câmeras inteligentes 
com IA podem ir além da 
mera gravação de ima-

Inteligência Artificial

Desafios éticos da IA

Mas, o que exatamente é IA?

Cidades mais inteligentes e seguras

finanças, bancos e insti-
tuições financeiras utili-
zam a IA para detectar 
fraudes, gerenciar riscos, 
oferecer produtos per-
sonalizados e aprimorar 
o atendimento ao cliente.

Na área dos transpor-
tes, carros autônomos, 
drones e sistemas de 
gerenciamento de trá-
fego são apenas alguns 
exemplos de como a 
IA está transformando 
o setor de transpor te. 

No varejo, a Inteligên-
cia Artificial já é utilizada 
para personalizar suges-
tões de produtos, otimi-
zar estoques, aprimorar 
a experiência do cliente 
e, até mesmo, criar cha-
tbots (robôs) para aten-
dimento virtual. Também 
na agricultura a IA já está 
presente. Ela pode auxilia 
na otimização do uso da 
terra e da água, no moni-

toramento de plantações 
e na previsão de colheitas, 
além de ajudar no contro-
le de pragas e doenças.

A implementação da 
IA traz consigo diversos 
benefícios, como a au-
tomatização de tarefas 
repetitivas e complexas, 
liberando tempo para que 
as pessoas se concen-

trem em atividades mais 
estratégicas e criativas. 

E la  também pode 
analisar grandes volumes 
de dados e identificar 
padrões, que podem 
ser imperceptíveis para o 
olho humano, permitindo 
decisões mais precisas 
e baseadas em dados, 
realizando a automação 

de tarefas e a otimiza-
ção de processos, que 
podem levar a uma re-
dução significativa de 
custos para as empresas.

É  um novo cami -
nho que se abre para 
o desenvolvimento de 
novos produtos e ser-
viços inovadores, que 
antes não eram possíveis.

gens, oferecendo recursos 
como análise em tempo 
real, com a detecção, por 
exemplo de atividades 
suspeitas e identificação 
de pessoas e veículos.

Entre outras muitas 
possibilidades, pode me-
lhorar significativamente a 
gestão de tráfego, com 
a otimização da sincro-
nização de semáforos, 
identificação de acidentes 
e engar rafamentos em 
tempo real e o monitora-
mento de faixas exclusivas 
para ônibus e veículos de 
emergência, garantindo 
a fluidez do tráfego. São 

muitos benefícios à popu-
lação, em diversas áreas. 

Com o uso responsá-
vel e ético da tecnologia, 
as cidades inteligentes do 
futuro serão mais seguras, 
eficientes e agradáveis 
para todos. Em constante 
evolução, o impacto da 
IA no mundo continuará 
a crescer nos próximos 
anos. É importante que es-
tejamos preparados para 
os desafios e oportunida-
des que essa tecnologia já 
nos traz, garantindo que 
seja utilizada de forma 
ética e responsável para 
o bem da sociedade.
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Da Redação

O governador Tarcísio 
de Freitas abriu nesta se-
mana (1º), em Londres, na 
Inglaterra, uma rodada de 
reuniões com investidores 
profissionais para apre-
sentar o projeto de de-
sestatização da Sabesp. 

O Governo de SP 
anunciou na sexta-feira 
(28) que a Equatorial é 
investidora de referência 
finalista na oferta públi-
ca secundária de ações 
da Sabesp com o valor 
total de R$ 6,9 bilhões 
pelo bloco de 15% de 
participação na empresa.

“O valor de captação 
é de aproximadamente 
R$ 7 bilhões, referente à 
tranche prioritária de 15% 
das ações dos 32% que 
serão transacionados, 
que serão vendidos. Com 
isso, a gente pode já ter 
uma ideia do tamanho 
e da relevância dessa 
operação, da dimensão 
daquilo que está sendo 
feito”, afirmou o gover-

O Estado de São Pau-
lo substituiu a emissão 
da primeira via de RG e, 
desde o dia 1º de julho, 
está expedindo somente 
a Carteira de Identidade 
Nacional (CIN). O serviço 
é realizado nos postos 
do Poupatempo e nas 
unidades geridas pelo 
IIRGD (Instituto de Iden-
tificação Ricardo Gum-
bleton Daunt), órgão 
vinculado à Polícia Civil.

Para isso, houve am-
pliação para mais ca-
nais de agendamento: 
além do app Poupa-
tempo, o serviço será 

oferecido no portal, 
totens e WhatsApp do 
programa. Também será 

ampliado para um pú-
blico mais diversificado. 

Agora, serão permiti-
dos dependentes (com 
agendamentos realizados 
incialmente por meio do 
portal e dos totens Pou-
patempo) e agora basta 
ter conta GOV.BR – não 
haverá mais a exigência 
dos níveis prata e ouro.

A partir de 2032, a 
Carteira de Identidade 
Nacional (CIN) será o úni-
co documento válido na-
cionalmente, de acordo 
com a Lei 14.534, de 11 
de janeiro de 2023. Até 
lá, o documento RG dos 
estados continua válido, 
porém, sem pressa, o ci-
dadão paulista deverá fa-

zer a mudança para a CIN.
A Carteira de Iden-

tidade Nacional adota 
o número do Cadastro 
de Pessoas Físicas (CPF) 
como Registro Geral Na-
cional, eliminando uma 
possível duplicidade na 
identificação do cida-
dão e reduzindo pos-
sibilidades de fraudes. 

O documento apre-
senta um QR Code, que 
permite verificar sua au-
tenticidade, bem como 
saber se foi furtado ou 
extraviado, por meio 
de qualquer smartpho-
ne. A versão digital es-
tará disponível no app 
GOV.BR, no menu Car-
teira de Documentos.

DOCUMENTOS
Para obter a CIN, o 

usuário deverá apresen-
tar documento com CPF, 
além da Certidão de Nas-
cimento ou de Casamento 
(original e cópia simples).

CUSTO
A primeira via da

CIN é gratuita.

VALIDADE
A Carteira de Identida-

de não perdeu a validade 
e continuará sendo emitida 
pelo Estado de São Paulo. 
O RG será válido até 28 de 
fevereiro de 2032. Nesta 
fase inicial da emissão da 
CIN, o RG continua a ser 
emitido normalmente.

SP substitui emissão da primeira via do RG 
pela Carteira de Identidade Nacional

Governo de SP mostra projeto de desestatização 
da Sabesp para investidores em Londres

Tarcísio abordou com os executivos os objetivos
da oferta pública, que permitirá a antecipação
da universalização do saneamento no estado

nador Tarcísio de Freitas.
Começa agora a se-

gunda etapa da oferta 
pública, quando investi-
dores profissionais e não 
profissionais poderão 
apresentar suas intenções 
de investimento e pedi-
dos de reserva na oferta 
pública, respectivamente.

“Estamos satisfeitos 
com a primeira etapa do 
processo, que tem como 
um de seus objetivos a 
universalização do sane-
amento, levando água 
potável, esgoto coletado, 
tratado, para as pessoas 
que hoje estão fora”, 
destacou o governador 
Tarcísio de Freitas durante 
as reuniões com executi-
vos na capital inglesa.

A comitiva paulista 
participou de encontros 
com representantes de 
potenciais investidores. 
No restante da sema-
na, o grupo se reúne 
com novos executivos 
em Londres e na Suíça.

Além do governador, 
também compõe a co-

mitiva do Governo de 
SP a secretária de Meio 
Ambiente, Infraestrutura 
e Logística, Natalia Re-
sende, a titular da pasta 
de Comunicação, Laís 
Vita, e o presidente da 
Sabesp, André Salcedo. 

Não haverá oferta pri-
mária, o que significa que 
apenas ações que hoje 
são do Governo de São 
Paulo serão ofer tadas.

UNIVERSALIZAÇÃO
Conforme anuncia-

do desde o início do 
processo, o objetivo da 
desestatização da Sa-
besp é ampliar os inves-
timentos, antecipando 
a universalização do sa-
neamento nas áreas de 
atuação da Sabesp no 
estado de São Paulo até 
2029 e reduzindo tarifas 
para todos, em espe-
cial aos mais vulneráveis.

DESESTATIZAÇÃO
DA SABESP

“O cronograma pre-
visto no início do pro-

cesso de desestatiza-
ção da Sabesp tem sido 
estritamente cumprido, 
com pleno diálogo com 
os poderes e sociedade 
civil”, diz o Governo. 

O novo contrato de 
concessão da Sabesp, 
seus anexos e o Plano 
Regional de Saneamen-
to Básico foram deba-

tidos com a sociedade 
entre 15 de fevereiro 
e 15 de março des-
te ano, por meio de 
uma consulta pública e 
8 audiências públicas.

Após avaliação das 
975 contribuições rece-
bidas, os documentos 
foram aprovados pela 
URAE-1 Sudeste (Unida-

de Regional de Serviços 
de Abastecimento de 
Água Potável e Esgota-
mento Sanitário Sudes-
te) em 20 de maio de 
2024. E desde 21 de 
junho está aberta a ofer-
ta pública, cumprindo 
o objetivo anunciado 
de encerrar o proces-
so até julho deste ano.

Se
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m
/S

P



5 a 11 de julho de 2024SOCIALA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 9

Essa edição foi assinada digitalmente. Para verificar a autenticidade do arquivo, disponível em https://www.estanciadeguaruja.com.br/versao-impressa, utilize o portal https://validar.iti.gov.br

(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.brTels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Clube dos 21 Irmãos Amigos de Santos recebe 
o palestrante Armando de Mattos Junior

A presidente da
Associação Endomulheres
Baixada Santista, Flávia 

Marcelino da Silva, 
fez um breve relato da 
doença endometriose
e como a associação

pode ajudar. Contatos:
endomulheresbaixada
santista@gmail.com,
ou (13) 99138-8487

A presidente do Clube dos 21 Irmãos Amigos de 
Santos, Rosa Moretti e o advogado, professor 

universitário, o palestrante Armando de Mattos Junior

Roberta Rivero Silva Leite e Armando de Mattos 
Junior, que proferiu palestra sobre Crimes 

Eletrônicos, Novas Tecnologias e Sistema Prisional 

Bruna PontualLeila RussoClara RussoClarissa Russo Karol Russo 
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Profissionais da Saúde 
se reúnem no Chopp 

Halle Restaurante 

O engenheiro Adilson de Jesus, o competente médico Edemilson 
Cavalheiro e o médico e prefeito de Guarujá, Válter Suman 

Os médicos Daniela, Edemilson Cavalheiro
e Dilma Tuzuki Cavalheiro

O médico Ahamad e seus filhos, Omar e Khaled Rahim

O médico Marcelo Gaspar
e Jô Gaspar  

O oftalmologista Guaraci Reis e a
dentista Letícia Reis (Multi Laser)

Os médicos Nancy Gasparini e 
Luiz Gasparini (Mega Imagem)

A enfermeira Tereza Soejima
e a arquiteta Paula Soejima 

O médico Wanderley 
Tamburus

Edemilson Cavalheiro e o empresário
Luiz Menezes (Chopp Halle)

31anosanos
EternizandoEternizando
emoçõesemoções
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